

XI

CONSIDERACIONES EN TORNO A LA INVESTIGACIÓN SOBRE FAMILIA: RETOS Y PRIORIDADES

Isabel Vega Robles

Uno de los objetivos del Taller "Aportes y desafíos de las Ciencias Sociales para el bienestar y futuro de las familias" realizado en Costa Rica en 1999, fue propiciar entre los y las participantes, una discusión e intercambio de ideas en torno a cuestiones abordadas en las distintas ponencias. Consideramos que de esta manera tendríamos la oportunidad de precisar los aportes y diversos puntos de vista sobre cuestiones teóricas y metodológicas, y establecer prioridades temáticas en la investigación sobre familia.

De esta manera, procedimos a transcribir las discusiones que siguieron a la presentación de las ponencias y luego organizamos el material de acuerdo con la índole de los tópicos tratados.¹

El material recopilado evidencia la inquietud e interés por avanzar en el conocimiento del fenómeno familiar en sus distintas dimensiones, así como los retos que esta tarea plantea. Estos tienen que ver con el abordaje interdisciplinario, la necesidad de develar el peso de los estereotipos en los estudios sobre familia, la importancia de repensar las nociones y conceptos utilizados tradicionalmente, etc.,

1. Al respecto, valga aclarar que en las discusiones no siempre pudieron estar presentes todos los participantes en el Taller y esa circunstancia hace que los temas enunciados no representen necesariamente el grado de interés o de polémica que suscitaron las distintas ponencias, así como tampoco las intervenciones citadas abarcan la totalidad de los puntos de vista o posiciones de los participantes.